
多くの方にご参加いただき、誠にありごとうございました。

当日の模様を報告いたします。
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講演①
　テーマ　発達障害児の感覚特性に着目する意義

　講　師　北水会記念病院　児童精神科 　医師　熊﨑 博一

開催日時 　2022年　2月5日（土）　14：00～15：40

会場 　オンライン（Zoom）にて実施

参加者数 　87名

第25回 北水会記念病院 市民講座レポート



アンケート結果報告

アンケート回答件数　50件

①お住いの地域を教えてください

②よろしければ年齢を教えてください。
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③性別を教えてください。

④ご職業を教えてください
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⑤本日の市民講座は何を見てお知りになりましたか？

⑥本講座に参加された動機をお聞かせください。

・発達障害、自閉スペクトラムについて学ぶため（多数回答）
・子どもの発達支援に関わる仕事をしているため（多数回答）
・子供が発達障害だから（複数回答）
・保育士として、気になる幼児への対応を学びたかったため。
・発達について健診や相談される為、
・法人で保育園や障害児通所支援事業を行っており、自身の知識向上のため。
・最近の情報が進歩しているのか知りたかった。
・健診や保育園・幼稚園での巡回、発達相談等に携わっているため
・言葉が気になったため
・茨城キリスト教大学や自治体で発達相談業務に携わっているため。

他
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⑦本講座の感想をお聞かせください。

⑧上記の理由をお聞かせください。

・感覚特性に関して非常に勉強になった

・対応の具体例を知ることができたから。

・近隣に発達の外来があることを知れたので

・障害特性や環境へのこだわりに対する理解ができました

・今まで分からなかったことが分かるようになった

・感覚や臭いなどの相談が増えてきており、勉強になりました。

・研究の結果、本人の感じ方、診療の中でのケースなど　わかりやすい講座であった。

・専門書を読んでも難しい内容が、わかりやすかったから

・感覚特性と関係する機能・情緒などについて知ることができ大変勉強になりました。

・発達障碍児の感覚特性について専門的な話を聞く機会が少なかったため。

・自閉症児の特性についての説明が分かりやすかったため

・児の気になる行動は感覚探求である可能性、と考えられる様になった

・先生に直接質問できたことで安心しました

・感覚特性＝五感での過敏または鈍感程度しか認識していなかったため

　とても参考になりました。困っている子ども達のために保育や療育に携わる職員や
　保護者にも共有していきます。
・発達障害児の感覚特性にはいろいろなものがあることや、低反応の特性があることを
　知る事ができたたため。
・前回参加させていただいたときもそうでしたが、新しい知見を分かりやすく
　伝えてくださるからです。また、就学前（5歳児）のこどもの発達専門の外来を
　開設するという情報は貴重でした。

他
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⑨今後聞きたいテーマなどございましたらお聞かせください。

・特別支援学級の子供に対する支援の具体例について、医教連携で、熊崎先生に
　片っ端から答えていただくQAセミナーがあると嬉しいです。

・最新の医療アプローチ研究～発達障害児

・学習障害に対しての具体的支援方法

・ADHD、LDに特化した対処について。

・障害児の将来への備え

・発達性トラウマ・緘黙・ゲーム障害など。
・保育のなかでの発達障がい支援や保護者支援について
・日本国内の先行事例や最先端の研究内容を分りやすく解説していただける講座

・発達障害に関してだと、どの程度の状況・状態だと受診をすべきという

　判断レベルを知りたい。

・知的障害を伴う広汎性発達障害について詳しく、将来的にはどうなるかとかなど。

・様々な発達障がいについて

・パニック障がいについて

・思春期のホルモン変化と情緒について

他

⑩講座についての感想、お気づきの点などがございましたらご記入ください。

・質問にお答えいただき感謝致します。このような時間を設けてくださったことも

　嬉しいです。

・準備が大変だったとおもいます、ありがとうございました。

・第１部のお話は少し難しかったですが、３部の内容は興味深く拝聴しました。

　ありがとうございました。

・有意義な講座をありがとうございました。

・無料でこのような貴重な講演を聞かせていただけて大変感謝しております。

　今後もよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

・本日は貴重なお話しをありがとうございました。仕事をしていく上で

　参考にさせていただきます。

・北水会記念病院の取り組みを知ることができ、たいへん参考になりました。

　就学前の外来開設も期待しております。

・発達障害専門外来やリハビリの受け皿が少ない現状に対し、就学前外来の増設に

　感謝致します。お子さんとお母さんの困り感を少なくするために何ができるか

　考えながら仕事しています。今後も勉強会の開催やご助言お願い致します。

・運営、ありがとうございました。来年も楽しみにしています。

・コロナ禍での開催お疲れ様でした。ご準備等大変だったと思います。

　有意義な時間をありがとうございました。

・先生方やスタッフの皆様の準備のおかげで離れた場所でも気軽にオンライン講座に

　参加でき、有り難く思いました。

・コロナ禍ですが、色々と工夫して開催して下さりありがとうございました。

・進行などはとても丁寧でした！内容のハードルが高かったので次回は

　もう少し市民向けにいただけると嬉しいです。

・コロナ禍の中でオンラインで聴講できて、安心して学べたと思った。

他
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